


La Feuille de Chou

Le VENDREDI 7 MARS 2025

EST UNE JOURNÉE DE « NON LIVRAISON » DE PANIER

L'EDITO :

Chères adhérentes, chers adhérents,

Nous ouvrons cette semaine notre édito à une adhérente de longue date qui nous a fait part d'un témoignage qui fait du bien à lire et qui nous encourage dans notre travail... et se faire du bien, de temps en temps, c'est important !

Comment dire notre fidélité à Terre solidaire si ce n'est pour les valeurs affichées dès le début du projet par un groupe soucieux d'un lieu, exceptionnel par sa situation, son environnement, ses possibilités d'extension où « le vivre ensemble » serait rendu « habitable » pour l'insertion de chacun.e et la vie de tous autour d'un jardin à inventer !

Humanisme et solidarité ont été les soubassements assumés des directions et présidences successives (dont celles de femmes !) et des proches collaborateurs, ne retenant ni peine, ni temps personnel pour l'aboutissement de ce projet qui s'est structuré au fil des années en fonction des financeurs, des administrations, du foncier agricole, des travaux... améliorant sans cesse les bâtiments et leurs extensions en serres et autres aménagements au service des salariés.es et personnes accueillies.

A l'image des légumes bio qui mélangent couleurs et parfums, l'équipe salariée et bénévole doit mixer compétences et spécificités, au quotidien d'une adaptation continue entre beaux et mauvais temps... au service de l'insertion d'un public diversifié et de « clients » exigeants !

Faudra-t-il, un jour, arrêter cette formidable extension pour garder des relations à échelle humaine ou, au contraire, permettre qu'une grande majorité des populations locales bénéficient d'une alimentation saine arrivée de Planaise dans nos petits paniers ?

Dans un contexte global où l'argent prend le pas sur la relation, où la « malbouffe » entraîne maladies et morbidités, où le défavorisé et l'étranger sont de plus en plus exclus de la société... vous permettez, gens de « Terre Solidaire », ce lieu d'accueil et d'espoir, signe collectif d'humanisation en marche (ce qui n'enlève ni désaccord, ni conflit, ni déprime, sans lesquels nous serions des extras terrestres !)

Merci à VOUS, merci à NOUS.

Geneviève T. - Adhérente

Pour un Panier

1,4	kg	Pomme de terre
1	kg	Chou lisse
0,3	kg	Mâche
0,35	kg	Radis noir

Lavez toujours vos légumes avant de les consommer.

FRUITS :

Pomme / Poire 1,1 kg - Orange 0,9 kg

Poêlée de pomme de terre, chou, lard et champignon

Pour 4 personnes

Cuisson : 25 mn

- 1 kg de pomme de terre
- 600 g de chou vert
- 5 tranches de poitrine fumée
- 2 oignons blancs
- Champignons
- Sel et poivre noir



Eplucher et blanchir les pommes de terre dans une casserole d'eau salée départ à froid pendant 6 min. Une fois cuites, les couper en cubes.

Laver le chou et couper les feuilles en petites lanières.

Tailler la poitrine fumée en petits bâtonnets.

Dans une poêle bien chaude, faire revenir les oignons émincés avec la poitrine fumée. Ajouter ensuite les pommes de terre, les champignons égouttés, le beurre ainsi que le chou.

Assaisonner et laisser mijoter 15 min. jusqu'à que le chou soit bien cuit. Régalez-vous !



LE COIN DES CHARGÉES D'INSERTION :

Chères adhérentes, chers adhérents,

Cette semaine, un nouvel épisode de la série « *nouvelles des anciens* », cela faisait longtemps ! Ce sera plutôt 3 nouveaux épisodes d'un coup. Tout d'abord, c'est Dina que j'ai vu il y a quelques semaines à Aiguebelle au sein d'un supermarché où elle officiait en tant qu'hôtesse de caisse. Elle a travaillé quelques mois à Terre Solidaire entre juin 2018 et avril 2019. Le domaine d'activité en maraîchage ne lui convenait pas du tout mais le travail à Terre Solidaire lui a permis de stabiliser sa situation personnelle et de travailler un projet professionnel dans la grande distribution. Son niveau de français a bien progressé et elle peut à présent exercer le métier qu'elle souhaitait.

Ensuite c'est Abdulrazak que j'ai rencontré à la sortie d'un magasin Chambérien, tout sourire, accompagné de son épouse et de 2 jeunes enfants. Il a travaillé 8 mois à Terre Solidaire en 2019 et, entre autres, il travaillait sur le projet de rapprochement familial. Il était ravi de me dire que sa femme avait enfin eu son visa pour venir en France, 3 ans auparavant. Elle suit actuellement les cours de français obligatoires et c'est donc Abdulrazak qui fait une pause professionnelle pour s'occuper des deux enfants.

Enfin, tout récemment un soir, je croise Enver à la gare de Chambéry, il attendait son plus jeune fils qui revenait d'un voyage scolaire en Bretagne, accompagné de son fils aîné. Beaucoup d'émotion pour Enver de se rappeler de Terre Solidaire, il a beaucoup progressé en français mais les mots n'étaient pas suffisants pour exprimer son émotion. Il a demandé des nouvelles de l'équipe et de la structure. Il a travaillé au sein de Terre Solidaire 2 ans de 2017 à 2019 avant de partir pour un contrat de professionnalisation au GEIQ BTP. Contrat qui lui a permis de continuer à se former en français tout en apprenant un métier. Ce fut l'une de nos premières collaborations avec le Geiq BTP et pas la dernière. Il est actuellement ouvrier en maçonnerie dans une grande entreprise du bassin Chambérien et cela se passe très bien.

Cela est toujours agréable de croiser les anciens salariés et on apprécie d'avoir des nouvelles.

Je vous souhaite une belle fin de semaine.

Floriane D. - Chargée d'insertion.